

## Vingt ans après

Il ne s'agira pas ici de célébrer, fût-ce avec retard, l'entrée récente au Panthéon de la dépouille d'Alexandre Dumas, mais simplement de rappeler un petit anniversaire, propre à la ‘famille ASA’, celui de la création, en 1983, de son Bulletin.

Dans le numéro 1, nous présentions le premier fascicule comme une ‘première tentative fort modeste encore de combler une lacune’, soit l’absence d’un organe de liaison, d’information et d’échange d’expériences entre les Membres de l’Association Suisse de l’Arbitrage (alors cinq ou six fois moins nombreux qu’aujourd’hui). Nous espérions que cet essai pourrait aussi témoigner ‘de la vitalité de l’arbitrage en Suisse et du dynamisme des praticiens suisses de l’arbitrage’. Vingt ans après, on pardonnera peut-être à la rédaction du Bulletin ASA de constater, avec quelque satisfaction, les résultats de la tentative de 1983, qui ont certes dépassé nos prévisions initiales.

Des trois numéros, de quelques 140 pages au total, de la première année, 1983, le Bulletin passait dès l’année suivante (année où l’ASA recevait le Congrès de l’ICCA à Lausanne) à 250 pages, pour en compter environ le triple aujourd’hui ou, de surcroît, la diffusion est assurée par Kluwer Law International (voir la note de la Rédaction du n°1 de 2002). Souhaitons qu’il ne s’agisse pas seulement d’un reflet d’une inflation générale en matière d’arbitrage, dont témoigneraient aussi, diront les sceptiques, le quelque triplement du nombre des Membres du Comité ASA, mais aussi l’accroissement considérable du nombre des Membres en ces deux dernières décennies, accroissement dû sans doute aussi, au moins pour partie, à l’existence du Bulletin.

Ce constat appelle toutefois un correctif, aussi rituel que justifié. De l’auto-satisfaction à la complaisance, la marge est étroite. Le monde de l’arbitrage évolue rapidement, la concurrence s’intensifie, et notre système suisse traditionnel dit de l’armée de milice a ses limites, que ce soit au Parlement ou à la Rédaction du Bulletin ASA ! En définitive, on ne le répétera jamais trop, la valeur de notre publication dépend beaucoup de ses lecteurs et de leur participation, informations et suggestions.

A bon entendeur, salut !

P.L.